

Erster Tag des finnischen Staatsbesuchs in Luxemburg

Herzlicher Empfang für die Gäste aus dem Norden

**Tom Wenandy (Text),
Fabrizio Pizzolante (Fotos)**

Gut gefüllt war das offizielle Programm gestern am ersten Tag der finnischen Staatsvisite in Luxemburg. Neben den offiziellen Empfängen stattete Staatspräsidentin Tarja Halonen auch dem finnischen Weihnachtsmarkt auf dem „Knuedler“ einen kurzen Besuch ab.

1.078 Finnen leben laut Stateg in Luxemburg, wovon sich einige trotz winterlicher Temperaturen gestern morgen vor dem großherzoglichen Palais eingefunden hatten. Den größten Teil der Schaulustigen auf Fischmarkt machten aber die finnischen Dritt-, Viert- und Fünftklässler der Europaschule aus. Mit den Flaggen ihres Heimatlandes ausgestattet, trotzten sie der Kälte bereits über eine halbe Stunde vor der offiziellen Ankunft der hohen Gäste. Für die meisten von ihnen war es das erste Mal, dass sie „ihre“ Präsidentin so ganz aus der Nähe bestaunen konnten. Diese ließ es sich denn auch nicht nehmen, einige Worte mit den Schülern und ihren Leh-

ren zu wechseln.

Willkommen

Einige Minuten zuvor, kurz nach 11 Uhr, war die finnische Staatspräsidentin Tarja Halonen gemeinsam mit ihrem Ehemann Dr. Pentti Arajärvi vor dem „Palais grand-ducal“ von Großherzog Henri und Großherzogin Maria Teresa mit den militärischen Ehren willkommen geheißen worden. Es folgte die offizielle Präsentation der von Premierminister Jean-Claude Juncker und Vizepremier Jean Asselborn angeführten Regierungsdelegation. Am späten Vormittag legte die finnische Staatspräsidentin ein Blumengebinde am nationalen Solidaritätsdenkmal ab.

Nach einer kurzen Visite der „Corniche“ und einem privaten Mittagessen mit dem großherzoglichen Paar wurde Halonen dann im hauptstädtischen Rathaus von Bürgermeister Paul Helminger empfangen. Im Anschluss an den musikalisch von Schülern aus dem Konservatorium der Stadt Luxemburg umrahmten Empfang besuchten die Gäste aus dem hohen Norden in Begleitung von

Großherzog Henri und Großherzogin Maria Teresa den derzeit auf dem „Knuedler“ stattfindenden finnischen Weihnachtsmarkt. Hier bot sich Gästen und Gastgebern die Gelegenheit, verschiedene Spezialitäten aus Finnland (wieder) zu entdecken.

Am späten Nachmittag empfing Tarja Halonen Parlamentspräsident Lucien Weiler, Staatsminister Jean-Claude Juncker sowie Vizepremier und Außenminister in Audienz. Zeitgleich wurde ihr Gatte Dr. Pentti Arajärvi, selbst Professor für Erziehungs- und Sozialrecht an der finnischen Universität Joensuu, an der Uni Luxemburg von Rektor Rolf Tarrach empfangen.

Den offiziellen Abschluss des ersten Tages des finnischen Staatsbesuchs in Luxemburg machte ein Galadiner im großherzoglichen Palast.

Heute steht u.a. eine Konferenz zum Thema „Energie, Umwelt und Innovationen – eine Chance für die Wirtschaft“ in der Handelskammer sowie ein Besuch des nationalen Grubenmuseums in Rümelingen auf dem Programm der finnischen Delegation.



Die luxemburgische Regierungsdelegation in Erwartung der finnischen Gäste